

# Talleres Gráficos presenta **retrasos** en impresión de boletas electorales

EDITH ROMERO/GILBERTO BENÍTEZ

**E**l Instituto Nacional Electoral (INE) se encuentra en alerta por los retrasos en la producción e impresión de boletas electorales, materiales, y documentación que se han reportado en 14 estados del país, faltando sólo 40 días para la gran jornada electoral del 2 de junio.

De acuerdo con la información revelada por el INE, son 4 estados los que presentan retrasos en la impresión de boletas electorales y 12 los tienen en la producción de materiales, asimismo, dos estados están contabilizados en ambas cifras; estos son Baja California Sur y Zacatecas.

Para la megaelección de este 2024, son cuatro las productoras que trabajan en estas labores, entre estas, se encuentra la estatal Talleres Gráficos de México (TGM), empresa que ganó un contrato con el INE, que le comprometía a imprimir 317 millones de boletas, 14 millones de documentos sin emblemas y producir 2.4 millones de materiales electorales.

Incluso, TGM consiguió contratos de 13 entidades para producir materiales y boletas. Por tal motivo, la empresa estatal recibió contratos por más de mil 269 millones de pesos, con el compromiso de producir 400 millones de boletas electorales.

No obstante, dos de las entidades que pactaron con TGM aparecen en alerta, pues dicha empresa presenta retardos en la producción de materiales de los estados de Baja California Sur, donde pactaron 1.3 millones de boletas y Tamaulipas, donde deben entregar 6.1 millones. Otros ocho estados aún no inician la pro-



ducción de boletas electorales.

De los 12 estados con retraso en la recepción de materiales electorales, ocho firmaron convenio con TGM, estos son; Baja California Sur, Chiapas, Chihuahua, Guanajuato, Hidalgo, Michoacán, Nuevo León y Tabasco.

Incluso, hay cinco estados que no cuentan con reporte alguno del proceso, por tal motivo, no se hay certeza de la producción de las boletas, tal es el caso de; Baja California, Campeche, Oaxaca, Puebla y Sinaloa. En otras palabras, no es posible saber si ya se están imprimiendo las boletas para la jornada del 2 de junio.

Tan sólo Puebla, espera la entrega de aproximadamente 15 millones de boletas, que se usarán para las elecciones de gubernatura, presidencias municipales y del Congreso local.

Para las elecciones federales, el INE necesita cerca de 317 millones 324 mil boletas electorales y 238 millones 949 mil boletas para las elecciones locales, sumando 556 millones 273 mil boletas, de las que TGM entregaría 400 millones, por consiguiente, 156 millones de estas boletas serán impresas por empresas privadas. Mediante Organismos Públicos Locales

Electoral (OPLES), se consiguieron las empresas que imprimirían los materiales, documentación y boletas necesarias. Litho Formas SA de CV, ganó un contrato para imprimir más de 54.2 millones de boletas electorales, que se usarán en; Zacatecas, Veracruz, San Luis Potosí, Quintana Roo, Querétaro, Morelos, Jalisco, Durango y Coahuila. Dicha empresa presenta retrasos en la impresión de boletas para Zacatecas.

Formas Inteligentes SA de CV, logró contratos con tres estados: Tlaxcala, Guanajuato y Estado de México, estado en el que firmaron la entrega de 26 millones de boletas, por la cantidad de 100 millones 586 mil pesos. Esta empresa imprimirá en total 42 millones 685 mil boletas.

Formas Finas y Materiales SA de CV firmó por las boletas de Aguascalientes y Sonora.

Además de esas empresas, hay otras que sólo imprimirán para una entidad: Gráficas Corona en Chiapas, Corporativo ZEG en Nayarit y Comercializadora JVLJ en Yucatán, estado que presenta graves retrasos en la impresión.

